
Экология 

Вывезли тысячу кубов мусора 
В Карелии завершился месячник 

17 сентября по 15 октября в Карелии Спрошел месячник по очистке лесов от 
загрязнения. Инициатором выступи-

ло Министерство по природопользованию 
и экологии республики. 

Любопытно отметить, что в то время 
как множество организаций участвовало в 
уборке лесов, находились и такие, кто в эти 
же дни увеличивал площади свалок. Так, 
сотрудники одного из муниципальных тор-
говых предприятий Беломорского района 
во время проверки были застигнуты за вы-
брасыванием мусора в лесу. Свои действия 
они объяснили так: «Все выбрасывают, и 
мы выбрасываем». 

\\ Виновных, конечно, ждет штраф, и в 
'будущем те, кто позволяет себе превращать 
леса в свалки мусора, будут наказываться. 

В первую же неделю месячника, когда 
определялись места уборки территории 
лесного фонда по всем районам, началась 
и ликвидация загрязненных мест, одними 
из первых были убраны места загрязнения 
в районе деревни Куйтежи в Пряжинском 
центральном лесничестве. 

Акцию по уборке леса поддержало 
Правительство Карелии. Глава Карелии 
Александр Худилайнен вместе с первыми 
лицами правительства вышел на суббот-
ник в одно из любимых петрозаводчана-
ми мест отдыха — пляж в Маткачах — под 
девизом «Карелии нужен чистый лес!». К 
Главе Республики присоединились депу-
таты Законодательного Собрания, работ-
ники исполнительной власти и местного 
самоуправления Прионежского района и 
Шуйского сельского поселения, студенты 
и школьники. Александр Худилайнен отме-
тил: «Мы хотим показать всем пример того, 
какой должна быть чистота природы, леса, 
пляжей, чтобы люди задумались об этом 
и никому больше не приходило в голову 
оставлять за собой горы мусора». 

В месячнике приняли участие сотрудни-
ки Министерства по природопользованию 
и экологии РК и подведомственных пред-
приятий. На уборку леса вышел и коллектив 
государственного унитарного предприятия 
«Леса Карелии». Для работы был выбран 
участок в Прионежском центральном лес-
ничестве в нескольких километрах от За-
озерья. 

В этом месте растет просто образцо-
вый лес. Это великолепный моло-

'дой сосновый бор. Директор пред-
приятия Николай Раскатов рассказывает, 
что чуть дальше находятся плантации, на 
которых выращиваются деревья, дающие 
хороший семенной материал для будущих 
посадок'. Но то и дело видишь то здесь, то 
там пластиковые бутылки, целлофановые 
пакеты, консервные банки... И целлофан, 
и пластик, и жесть банок будут лежать в 
лесу годами, если не десятилетиями. Они 
не разлагаются, это не огрызок яблока, 
который быстро уйдет в перегной и станет 
удобрением. Кто-то догадался вывезти в 
этот чудесный лес куски шифера и бросил 
их под кусты. Другой добавил старое сиде-
нье от автомобиля... 

Главная проблема несанкционирован-
ных свалок — загрязнение окружающей 
среды вредными веществами, выделяю-
щимися в процессе разложения мусора. 
Несанкционированный вывоз мусора даже 
в небольших количествах создает опасную 
экологическую обстановку, поскольку про-
дукты распада проникают глубоко в землю, 

по очистке лесов от загрязнения 
Дирекцией ООПТ регионального значе-

ния был организован субботник по очистке 
берега реки Лососинки в центре Петроза-
водска. В районе реки проживает несколько 
тысяч человек, находится несколько учеб-
ных учреждений. В уборке приняли участие 
двадцать человек разного возраста. 

Десант по уборке мусора на территории 
природного парка «Валаамский архипелаг» 
также был организован сотрудниками отдела 
дирекции ООПТ. В десанте принимали участие 
учащиеся Валаамской школы. Была проведена 
уборка леса вдоль лесных дорог, примыкающих 
к поселению, в урочище Зимняковом, в бере-
говой зоне озер Лещевое и Сисъярви, по берегу 
Ладожского озера. Всего на территории около 
5 га собрано 1,2 кубометра мусора. В основном 
это пластиковая и стеклянная тара, упаковки, 
старые сети, бытовой мусор. 

Акция была поддержана по всей рес-
публике. Застрельщиками стали 
предприятия, находящиеся в ведении 

Министерства по природопользованию и 
экологии РК, — центральные лесничества, 
но присоединились и другие. На территории 
Калевальского центрального лесничества 
на уборку леса вышли специалисты адми-
нистрации района, ДРСУ, в Кемском цент-
ральном лесничестве — работники местного 
центра занятости населения, ОАО «ФСК 
ЕЭС», в Муезерском центральном лесни-
честве — школьники поселков Реболы и 
Ледмозеро, сотрудники Муезерского лес-
промхоза, Лендерского леспромхоза, ОАО 
«Сегежский ЦБК» и других предприятий. 
На территориях многих центральных лес-
ничеств в уборке леса принимало участие 
местное население. 

Всего за месяц было убрано 120 очагов 
загрязнения площадью около 50 га. Пример-
ный объем убранного мусора почти достиг 
тысячи кубометров. В месячнике приняла 
участие почти тысяча жителей Карелии. 
Конечно, это не так много в сравнении с 
общим числом жителей. И вышли на уборку 
прежде всего те, кому и так долг и совесть не 
позволят оставить мусор в лесу. Но хочется 
верить, что акция станет не единственной, 
что этот пример распространится и на дру-
гих и леса будут чище не только во время 
проведения таких месячников. 

выделяются в воздух, попадают в воду. Не-
санкционированные свалки опасны еще 
и потому, что в случае возгорания мусор 
выделяет не просто вредные, а ядовитые 
вещества в атмосферу. Кроме того, свалки 
являются причиной возникновения лесных 
пожаров. 

Уборку на территориях заказника «За-
озерский», природного парка «Валаамский 
архипелаг» организовала дирекция особо 
охраняемых территорий регионального зна-
чения РК. В уборке в «Заозерском» приняли 
участие первый заместитель Главы Карелии 
Олег Громов, министр строительства Алек-
сандр Ефимов, руководитель жилищной 
инспекции Михаил Крюков, председатель 
Госкомитета по ценам и тарифам Артур 
Мяки, председатель Госкомитета по разви-
тию информационно-коммуникационных 
технологий Дмитрий Бураков, председатель 
Госкомитета по обеспечению жизнедеятель-
ности и безопасности населения Николай 
Федотов. 

С территории заказника «Заонежский» 
было вывезено десять грузовых машин му-
сора. 


